

3学年通信

Dreams come true

山形県立米沢興譲館高等学校

3学年通信4号 通算184号

2017. 4. 7 (金) 発行

新学年団の先生詳解Ⅰ 落合 祐 先生

米沢興譲館高校3学年のみなさん、こんにちは！今年度赴任した落合祐（おちあいゆう）といいます。昨年度までは愛知県で教員をしていました。出身は山形県村山市というところです。そばと自称（？）日本一のバラ公園で有名なところ。最近では居合神社という、居合の始祖林崎甚助を祀っている神社がおすすめスポットです。歴史好きな人はぜひ一度足を運んでみてください。そばでいうと、フランス外務省が出している世界のレストランランキングで東北地方から唯一選ばれた「あらきそば」というお店が有名です。これもそば好きな人（はそんなにいないかもしれない？）はぜひ行ってみてください。



高校は山形中央高校を卒業しました。「山形なんて田舎は飛び出して――！」と都会に夢を馳せ、東京の某私立大学に進学しました。紆余曲折を経て、4年生の就職活動のときに教師になりたいと思い立ちました。でも、教員になるための単位は全く取っていなかったため、通信制の大学で教員の免許を取りました。その後、愛知県で採用され、昨年度まで愛知県で働いていました。

趣味は旅行と走ることです。旅行は国内、国外問わずどこでも行きます。自分が知らない土地の文化や風景などを見るのがおもしろくて、自分の視野が広がっていくような感覚が好きです。最近では2月に台湾に行ってきました。九份（きゅうふん）という、ジブリの映画「千と千尋の神隠し」に出てくる街並みのもとになった（らしい）ところに行ったり、美味しい料理をたらふく食べて来ました。

高校時代は陸上部で長距離をしていました。毎日毎日走っていたので、その習慣で今もたまに走っています。年2、3回はフルマラソンに出るのを目標にしています。大きな目標はウルトラマラソン(100km)に出て完走することです！

ここでこうしてみなさんに出会えたのも何かのご縁。ご縁は大切に、みなさんの力に少しでもなれるように頑張っていこうと思います。これからよろしくお祈りします！！

*落合「祐（ゆう）」先生の加入により、山口「優」先生と「どっちをユウ先生と呼ぶか？」が学年団で議論となっています。

新学年団の先生詳解Ⅱ 小原 秀樹 先生



みなさんこんにちは。今年度皆さんの横山学年の仲間に入れてもらいました小原秀樹です。（主任の横山先生とは同級生らしい？）新参者ということで今回の学年便りで自己紹介の紙面をいただきました。とはいっても、体育や保健の授業で皆さんの学年には主担当で入っていたので知らない人はいないと思います。

そこで、今回は少し詳しく自己紹介をしたいと思います。皆さんも知っているように、この学校では一番勤務年数が長くなりました。

（どこも引き取り手がないか、何かの間違えで県の教員名簿から名前が抹消されているのかも？）なんと、27年目を迎えました。他県の先生には本校を私立と誤解している方もいるようです。自己紹介するうえではフェンシングの話は切り離せませんが、私のフェンシングとの出会いは高校に入学してからでした。今思えば、続けてきてよかったなと思いますが、高校一年の時は、練習はきついし、とにかく上下関係が厳しくやめたくて仕方なかったですね。学校の練習が中心ではありましたが、その厳しい練習環境から逃れるためにフェンシングスクールにも通いました。東京にはそういったクラブが複数ありましたが（言い忘れましたが、東京出身！）、先輩や同期にもそれぞれのスクールに通っている人もいたので母校の中では実績を残している部活のひとつでした。私は3年時に個人戦で都大会を優勝し、インターハイで6位に入賞しました。私の一年先輩にはインターハイチャンピオンがいましたし、（その先輩は昨年のリオオリンピックの監督を務めました。）2年下は全国選抜で団体準優勝などした後輩たちもいました。アッ！そうそう高校時代に触れたので、話が脱線しますが私の隣のクラスには太田光くん（爆笑問題）がいました。とはいっても高校時代はあんまり印象がなく、憶えているのは演劇部に所属し文化祭で劇を1人でしていた記憶はあります。（そうです。部員は太田くん一人しかいなかったのです。）



そして大学は日体大に進学し競技を続けました。大学一年の時に二十歳以下の日本代表を目指しましたが選考会で3位までに入れば代表になれるところ4位で代表になれず、その時は少しの間練習する気にならなかったですね。その後、リーグ戦などでは頑張りましたが、これといった実績は出せず、代わりといっただけですが指導した後輩は3年続けて二十歳以下の代表になり活躍してくれました。

そんな後輩たちの活躍もあり、大学を卒業して東京で働いていた私に、べにばな国体を控えた山形県が声をかけてくれました。

山形では一年間、民間企業で水泳のインストラクターを行い、翌年からスポーツ技術指導員として興譲館高校に配属となり（それから数えると本校28年目！）、翌年から教員としてお世話になっています。この28年間の中で、インターハイ優勝や準優勝をはじめ、卒業生にはオリンピックやユニバーシアード大会に出場したりと、たくさんの本校の選手が活躍してくれました。私自身としては、べにばな国体の翌年に行われた東四国国体で教え子と共に少年、成年の部で優勝することができたり、世界選手権や、アジア選手権に出場できたことはいい思い出です。そんな私ですが、みなさんの学年に入れていただいたのも何かの縁ですのでみなさんの目標達成のために力になればと思います。今年一年よろしくお祈りします。小原 秀樹

*小原先生と私は同級生です。それ以外にも我々には共通点があるので探して下さいね？ みなさんも知っていると思いますが、小原先生はフェンシング界では超有名で「世界の小原」と呼ばれているのです！先日、一緒に飲んだときお聞きしたのですが、東京都板橋出身で近所には「中山美穂」や「三原じゅん子」が住んでいたそうです。「先生はどっちが好きですか？」とお聞きしたら「堀ちえみ」だそうです。生徒諸君は3人のうち誰も知らないでしょうけど、我々「アラフォー」には永遠のアイドルです？ 堀ちえみはドラマ「少女に何が起ったか」に出てたよね？っていつみ先生が言っていたけど誰も知らなかった。情報求む！？

新学年団の先生詳解Ⅲ 山口 優 先生

自己紹介ということですが、二年生の時に登場させていただいたので、初めましてでもないし、春の特別時間割では国語の授業も担当させていただきました。学年通信も欠かさず拝見しているので、みなさんの活躍ぶりはちゃんと目に焼き付けています。(この間のエイプリルフールネタは秀逸でしたよね。)だから、横山学年の諸君には勝手に親近感を抱いています。これは芸能人のブログを小まめにチェックしていくうちに、友達になったような錯覚を起こすというあの感じに近いものがあります?最近では **Twitter** の台頭でブログも廃れつつありますね。最近チェックしているのは「内田樹の研究室」位です。あとは専らサッカーの戦評ブログを見ている。

それはさておき、今年も三学年を担当させていただきます、山口優と言います。この米沢興譲館高校は母校であり、高島の自宅から通っています。昨年、一昨年度は担任でしたが、また違った立場でみなさんと今年一年がんばっていきたいと思います。

この高校三年生の一年間は様々な感情が揺れ動く時間だと感じています。ここ興譲館ではなおさら。様々な葛藤を抱え、それとどう向き合うか…。そこに人間的な成長がある。こちらもはっとさせられたり、勉強させられたり。その一瞬は美しい。青春ですね。その都度その都度全力を尽くし、刹那的な楽しさよりも時間をかけることで得られる充実感や達成感を味わってほしい。余談ですけど **SMAP** の「たいせつ」という曲の歌詞にも、直球ですが「時間をかけて実るなにかがほんとの幸せさ」という一節があります。**SMAP** は解散が惜しまれますね…。この間授業で「セロリ」を知っている人が少なくてショックを受けました。ちなみに「しようよ」という曲が一番好きです。好きな曲と言えば、ド○モのCMで紹介されていた **SHISHAMO** というバンド(CMで見るまで名前くらいしか知らなかった。名前であまり興味を惹かれなかった…。食わず嫌いは駄目ですね。)の「明日も」が最近お気に入りです。(他の曲はこれから勉強していきます…) まっすぐな歌詞に共感しています。勝手にこの横山学年における今年一年のテーマソングにしたいと思います。

良いことばかりじゃないからさ
痛くて泣きたい時もある
そんな時にいつも
誰よりも早く立ち上がるヒーローに会いたくて
痛いけど走った 苦しいけど走った
報われるかなんて 分からないけど
とりあえずまだ 僕は折れない
ヒーローに自分重ねて
明日も



私よりもなんと(?) 6つも下なんですけど、元氣や感動を与えてくれますね。みなさんにも年齢なんて関係なく、才能を遺憾なく発揮して世の中を盛り上げてほしいと思います。ギター&ボーカルの宮崎朝子さんは川崎市出身ということで、川崎フロンターレサポーターが歌うチャント(応援歌)の原曲にもなっています。チャントと言えば、興譲館サッカー部のチャントは若干選

曲が古め。格好良く応援できればいいんだけど、代わり映えしないのもね…。そして唐突ですが、来たる4月15日(土)にY2Aリーグの第一節(VS米沢中央B10:00キックオフ@米沢人工芝SF)がありますので、サッカー部の応援よろしくをお願いします!もはや何がなんだかわからなくなりましたが(本当は学年通信で課題とされていた「私の進路第一志望」、もしくは「十年後の私」についても書きたかったのですが、また後程?)、今年一年みなさんの進路実現に向けて、精一杯サポートさせていただきますので、よろしくをお願いします。



*優先生は通信仲間として何度か登場して頂いています。左の写真は「こんばんは。写真は高知→愛媛→広島に行った時の宮島で撮ったものです。もしよろしければお使いください。」というメッセージと共に送られてきたものです。優先生はきっと誰にも話らないので私が暴露します? 昨年度、優先生は3年2組の担任だったのだけれど、クラスの生徒に「前期試験が一番遠い大学を受験する人のところに激励に行く」と宣言したらしい。したところ一番遠かったのが「K知大学」だったというワケ。ちなみに一昨年度も3年生の担任で(2年連続は米興では珍しいこと)確か京都だったか大阪に激励に行ったと思う。私は優先生のそんなところが素敵だと思う。先生には昨年末「じゃあ3年連続3年担任したら?」って誘っていたのだけれど「いや〜、いつみ先生に担任替わりましようか?なんて言えませんよ〜」なんて話していたら副担任だったの私も驚きました。当然それは嬉しい驚きです。よく生徒と話していること。米興の先輩として厳しく指導することもあること。私のようなオッサンを立ててくれること。女性にも優しいのだけれど男性にも優しく、特に「山口英雄先生」には疑惑を持たれるほど?なこと(興譲祭の写真参照)。今回小原先生、祐先生、優先生に3学年へのご加入頂き頼もしく思います。よろしくをお願いします!

全国高校選抜フェンシング大会報告 2年2組 K. A さん

全国選抜の結果報告です。遅れてしまい申し訳ありません。私達フェンシング部女子は、3月18日から山梨県で開催された全国選抜大会に出場して来ました。新チームになってから初めての全国規模の大会ということもあり、皆緊張しているんじゃないかなと思いましたが、そうでもなかったようです。某Aみさんいわく「東北選抜の方が緊張した」らしいので、ほどよい緊張感で試合ができたと思います。



フルーレは、1回戦で佐賀商業高校と対戦し、24対45で1回戦敗退となりました。エペは1回戦で熊本県の開新高校に20点以上差をつけて勝利、2回戦で和歌山北高校と対戦し37対38で負けましたが、ベスト16に入ることができました。全員が試合に出ることができたので、1年生もいい経験ができたのではないかと思います。今回の大会を見ていて考えたことは、プレースタイルについてです。自分のスタイルを上位大会で維持することも大事ですが、相手の癖や攻撃パターンを見て臨機応変にプレースタイルを変えることも大事だと感じました。また、全国の様々なチームを見て、自分達ももっと声を出して元気に部活をしたいなと思いました。考えることや学ぶことが多かったです。私は何もできなかったのですが、連れて行ってくださった小原先生、部員の皆さんありがとうございました。そして壮行式を企画し応援してくださった先生方、生徒の皆さんありがとうございました。次のインターハイで全国選抜のリベンジができるよう練習頑張ります。

*今回の悔しさを「南東北インターハイ」にぶつけて下さいね。なお全運動部の目標は「IH出場&勝利」です。目指せ日本一!